
Stadt Hilden 
 
 

 
N i e d e r s c h r i f t 

 
über die 3. öffentliche Sitzung des Paten- und Partnerschaftsausschusses  am 
Freitag, 18.11.2011 um 15:00 Uhr, im Bürgersaal des Bürgerhauses 

 

 
Anwesend waren: 
 

Vorsitz 
Frau Anabela Barata SPD  

Ratsmitglieder 
Frau Claudia Schlottmann CDU  
Herr Norbert Schreier CDU  
Herr Ludger Reffgen BA/CDf  
Frau Susanne Vogel Grüne  
Frau Marlene Kochmann dUH  
Herr Friedhelm Burchartz Freie Liberale  
Frau Sabine Kittel BA/CDf  

Sachkundige Bürger/innen 
Frau Elke Thiele SPD  
Herr Carsten Wannhof SPD  
Herr Fabian Reich FDP  

Von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Horst Thiele  
Herr Lutz Wachsmann  
Herr Roland Becker  

Beiräte 
Frau Efthalia Karachristou Integrationsrat  
 
 
 
 
 
 
 

Tagesordnung: 
 

 
 
 Eröffnung der Sitzung 
  
 Änderungen zur Tagesordnung 
  
 Einwohnerfragestunde 
  
 1   Partnerschaft mit Warrington/GB: 

Partnerschaftsaktivitäten 
WP 09-14 SV 

01/068 
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 2   Partnerschaft mit Nove Mesto n.M/CR; 

Partnerschaftsaktivitäten 
WP 09-14 SV 

01/069 
   
 3   Mitteilungen und Beantwortungen von Anfragen  
   
 4   Entgegennahme von Anfragen und Anträgen  
   
 4.1   Austausch von Musikern aus dem Rock- und Popbereich  
   
 
 
 

Zu Beginn wird eine Einwohnerfragestunde durchgeführt 
mit einer zeitlichen Begrenzung von 30 Minuten. 

 
 
 
 Eröffnung der Sitzung 

 
Die Vorsitzende Frau Annabella Barata/SPD eröffnete die Sitzung und begrüßte die erschienenen 
Mitglieder des Ausschusses, die Vertreter der Presse und die anwesenden Zuschauer. Besonders 
begrüßte sie die Bürgermeister der Partnerstädte Warrington und Nove Mesto nad Metuji mit ihren 
Partnern und die mitgereisten Delegationsteilnehmer. 
 
Auch Bürgermeister Thiele drückte seine Freude darüber aus, die Vertreter der Partnerstädte aus 
Anlass des Jubiläumskonzertes zum 150-jährigen Bestehen der Stadtrechte Hilden in Hilden be-
grüßen zu dürfen. Die Partnerschaften, die nun schon seit mehr als 20 bzw. mehr als 40 Jahren 
bestünden, seien in diesem Zeitraum zu einem festen Bestandteil der Geschichte Hildens gewor-
den und insofern wäre es richtig und gut, dass die offiziellen Vertreter der Partnerstädte zu diesem 
Ereignis nach Hilden gekommen seien. Er verwies noch einmal ausdrücklich darauf, dass neben 
den vielen Kontakten auf offizieller und Vereinsebene auch zahlreiche persönliche Bindungen ent-
standen seien, die bereits über viele Jahre hinweg Bestand hätten. 
 
Der Bürgermeister der Partnerstadt Warrington Mayor Michael Biggin bedankte sich zunächst für 
das herzliche Willkommen in Hilden und verwies darauf, dass die Partnerschaft zwischen den bei-
den Städten auf Freundschaft, Vertrauen und gemeinsamen Projekten aufbaue. Seitens der War-
ringtoner drückte er den Wunsch aus, dass diese Beziehung noch lange Jahre halte. Die Ergeb-
nisse des jüngsten gemeinsamen Projektes Kunst, Sprache und kulturelle Identität ließen ihn hoff-
nungsvoll in diese Zukunft blicken. Er wünsche sich, dass insbesondere solche Projekte weiterge-
führt würden. Auch vor dem Hintergrund der teilgemeinwirtschaftlichen finanziellen Situation sei er 
sich sicher, dass auf Basis der langjährigen Freundschaft zwischen den beiden Städten immer 
wieder Lösungen für Probleme gefunden werden. 
 
Anschließend überbrachte der Bürgermeister der Partnerstadt Nove Mesto nad Metuji, Herr Petr 
Hable, Grüße der Bürger aus Nove Mesto und bedankte sich noch einmal persönlich für die Einla-
dung zu der Jubiläumsveranstaltung. Auch er verwies noch einmal auf die erfolgreiche Zusam-
menarbeit zwischen Hilden und Nove Mesto auf fast allen Ebenen, zuletzt habe es auch (wieder) 
intensive Kontakte im Bereich Sport gegeben. Weiter bedankte er sich auch noch einmal für alle 
Hilfe, die die Stadt Hilden der Partnerstadt Nove Mesto von Anfang an zukommen gelassen hat. Er 
wünsche den Hildener Verantwortlichen, dass insbesondere in diesem Jubiläumsjahr alle Vorha-
ben gelingen und die Veranstaltungen erfolgreich über die Bühne gingen und er freue sich, dass er 
und die Mitglieder seiner Delegation gemeinsam mit den Hildenern dieses Jubiläum feiern dürfe. 
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 Änderungen zur Tagesordnung 

 
Änderungen zur Tagesordnung ergaben sich nicht. 

 
 
 
   
 

 
 Einwohnerfragestunde 

 
Zu einer Einwohnerfragestunde lagen keine Meldungen vor. 

 
 
 
   
 

 1 Partnerschaft mit Warrington/GB: 
Partnerschaftsaktivitäten 

WP 09-14 SV 
01/068 

 
Ratsmitglied Reffgen/BA/CDf bedankte sich zunächst für das hervorragende Engagement in die-
sem Projekt. Bei den Abschlussveranstaltungen in Warrington konnte er sich von den herausra-
genden Ergebnissen der einzelnen Projektarbeiten überzeugen. Besonders freue ihn auch, dass 
Teile des Projektes weitergeführt werden sollen. Insgesamt sei eine solche Projektarbeit das, was 
eine Fraktion sich unter Partnerschaft vorstelle. 
 
Bürgermeister Thiele teilte hierzu mit, dass die Mitarbeiter der Verwaltung ein Projekt anstrebten, 
bei dem alle 3 Partnerstädte, Warrington, Nove Mesto nad Metuji und Hilden beteiligt seien. Hierzu 
habe es auch bereits ein Gespräch mit Mitarbeitern des Jugendamtes der Stadt Hilden und Mitar-
beitern der Stadt Warrington am gestrigen Tage gegeben. Leider wurde jedoch am heutigen Tag 
auf Nachfrage bei der nationalen Agentur, die für solche Projekte zuständig sei, ergeben, dass 
eine solche Zusammenarbeit mit 3 Städten aus unterschiedlichsten Ländern zwar für 2012 in Aus-
sicht gestellt war, tatsächlich aber frühestens erst ab dem Jahr 2013 möglich wäre. 
 
Auch Ratsmitglied Burchartz bedankte sich noch einmal für die hervorragende Projektarbeit. Auch 
er war nicht zuletzt von der Darstellung des Hildener Chores in Liverpool bei der Abschlussveran-
staltung der Chöre in der Kathedrale begeistert. 
 
Abschließend bedankte sich auch noch einmal die Vorsitzende für die geleistete Arbeit und drückte 
die Hoffnung aus, dass solche Projektarbeiten weitergeführt würden. 

  
 

 2 Partnerschaft mit Nove Mesto n.M/CR; 
Partnerschaftsaktivitäten 

WP 09-14 SV 
01/069 

 
Die stellv. Bürgermeisterin der Partnerstadt Nove Mesto nad Metuji, Frau Bronislava Malijowska 
verwies auf den jährlichen Künstleraustausch zwischen den beiden Partnerstädten und erklärte, 
dass in Nove Mesto nad Metuji für nächstes Jahr eine Ausstellung zum Thema Graffiti geplant sei. 
Es sei beabsichtigt, dieses Thema mittels Fotografie aufzuarbeiten. Ihrem Erachten nach sei dies 
ein Thema, das nicht nur Nove Mesto nad Metuji beträfe, sondern sicherlich auch in Hilden be-
kannt sei und großen Schaden verursache. Sie rege daher an, diese Ausstellung in den Künstler-



 - 4 - 

austausch einzubeziehen. 
  
 

 3 Mitteilungen und Beantwortungen von Anfragen  

 
- keine - 

  
 

 4 Entgegennahme von Anfragen und Anträgen  

 
 
 

 4.1 Austausch von Musikern aus dem Rock- und Popbereich  

 
Herr Carsten Wannhof reichte nachfolgende gemeinsame Anfrage von ihm und Ratsmitglied Reff-
gen/BA/CDf ein: 
 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

in Hilden gibt es eine lebendige Musikszene — gerade auch im Rock- und Popbereich. Die 
städt. Musikschule ist hier ebenso aktiv wie beispielsweise der Proberaum e.V. als Zusam-
menschluss von Bands/Musikern. Veranstalter wie Nostromo Soundz, Area 51 oder die KjG 
St. Konrad bieten jungen Musikern regelmäßig Auftrittsmöglichkeiten. Area 51 und KjG St. 
Konrad richten außerdem den jährlichen Bandcontest (Talentwettbewerb) des Kreises Mett-
mann in Hilden aus. 

Sicherlich gibt es auch in Warrington und Nove Mesto junge Amateurbands. Uns wäre 
daran gelegen, die Städtepartnerschaften auch in diesem jugendkulturellen Bereich zu 
vertiefen und Jugendbands aus Warrington und Nove Mesto in das Jugendkulturpro-
gramm in Hilden einzubinden. 

Wir fragen daher an, welche Strukturen bzw. Institutionen in diesem Bereich in Nove Mesto 
und Warrington bestehen und welche Ansprechpartner ggf. benannt werden können. 

Darüber hinaus bitten wir die Verwaltung zu ermitteln, welcher finanzielle und organisatori-
sche Aufwand erforderlich wäre, um einen Musikeraustausch — insbesondere Gastauftritte in 
Partnerstädten — zu organisieren, und ob evtl. eine Förderung aus Landes-, Bundes- oder 
EU-Mitteln zu erreichen ist. 

Schließlich bitten wir um Prüfung, inwieweit mittelfristig eine Anbindung an den o. g. Tal-
entwettbewerb erreicht werden kann, oder ob es möglich ist, eine eigene Musik-
Wettbewerbsstruktur zwischen den Partnerstädten zu entwickeln. 

 

  
 

 
 
 
Ende der Sitzung:   15:55 Uhr 
 
Anabela Barata Roland Becker 
Vorsitzende Schriftführer/in 
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Gesehen: 
 
 
 
 
Horst Thiele  
Bürgermeister  
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